



ÎLE DE FRANCE

S'ENGAGER POUR CHACUN  
AGIR POUR TOUS

# AVEC LA CFDT, CONSTRUIRE L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY DE DEMAIN

**La CFDT agit avec ses équipes et ses élu.es pour un nouveau modèle d'université à partir de toutes ses composantes (universités, écoles d'ingénieurs et organismes de recherche), fédérant les forces vives, dans le respect des différentes cultures et des savoir-faire.**

## COMMENT CONSTRUIRE CE MODÈLE ?

**Par la mise en avant de la complémentarité entre toutes les composantes :**

- La diversité des établissements doit être pensée comme un **enrichissement**.
- Une communauté scientifique doit se construire dans le **dialogue**, la **transparence** et le **respect de tous**.

## PARIS-SACLAY

- Paris-Saclay est une communauté (ComUE) de **18 établissements** auxquels s'ajoutent 2 membres associés (ENSIIE, Université d'Evry-Val-d'Essonne) et 4 partenaires (Investissements d'avenir (CGI), IRT SystemX, Pôle Systematic, Synchrotron Soleil).
- Sur la base d'un contrat de site 2015-2019, les membres de l'Université Paris-Saclay et un ensemble d'établissements associés décident de **coordonner leur offre de formation et leur stratégie de recherche et de transfert** sur la base d'un projet partagé.

## LES ÉTUDIANTS AU CŒUR DU DISPOSITIF

**Pour la CFDT, mettre les étudiant.es au cœur du dispositif pour faire réussir le maximum d'étudiant.es c'est :**

- Proposer des **diplômes communs reconnus**, intégrer réellement toutes les composantes dans le projet, y compris les trois IUT, rendre effective l'association avec l'université d'Évry, **prioriser la réussite en licence**, mieux organiser les **passerelles**, suivre l'**insertion professionnelle** des étudiant.es, proposer **une vie étudiante** de qualité.
- **Travailler ensemble pour les étudiant.es**, apporter aux jeunes qui viendront étudier à Paris-Saclay une vraie valeur ajoutée en termes d'innovation et de développement technologique.
- **Décliner l'excellence autrement que par une course au classement mondial**, par le rapprochement entre enseignement et recherche. Créer des connaissances nouvelles, ce doit être aussi inventer de nouvelles voies d'utilisation de ces connaissances pour satisfaire des besoins économiques, sociaux et culturels.

SUIVEZ-NOUS !



[ILE-DE-FRANCE.CFDT.FR](http://ILE-DE-FRANCE.CFDT.FR)

**LA CFDT RAPPELLE LE BESOIN D'UNE PROGRESSIVITÉ DANS LA CONSTRUCTION DU PROJET ET LA NÉCESSITÉ ABSOLUE D'ASSOCIER LES PERSONNELS ET LEURS REPRÉSENTANT.ES DANS LE RESPECT DU DIALOGUE SOCIAL.**

## POUR LA FORMATION, L'INNOVATION ET LE DÉVELOPPEMENT

### Nos priorités sont :

- Promouvoir une **offre de formation complète** et des diplômes communs reconnus.
- Développer l'**accompagnement** et le suivi des parcours des étudiant.es.
- Renforcer le **lien entre les niveaux de formation** de Bac -3 à Bac +3.
- Construire des **parcours de réussite** et donner une priorité à la réussite en Licence.
- Poursuivre la **mise en cohérence** des formations post-bac : diplômes d'ingénieurs, Licence Master Doctorat (LMD). 80 % des Masters sont désormais mutualisés, les premières diplomatons auront lieu en 2016.  
Doctorat Paris-Saclay : 17 écoles doctorales propres à l'université Paris-Saclay.
- Faire de l'**insertion des docteurs** dans la vie professionnelle une priorité.

## QUELLE RECHERCHE POUR PARIS-SACLAY ?

### Pour la CFDT, il est important de :

- **Garantir des moyens durables** de recherche pour une communauté scientifique qui dialogue.
- Élaborer un **plan scientifique stratégique** de recherche.
- Traduire les résultats de la recherche au bénéfice de tous.
- **Promouvoir une formation par et à la recherche** pour tous les niveaux (Licence/Master/Doctorat).
- Développer l'**interface** recherche/entreprise.
- **Faciliter les coopérations scientifiques** entre les communautés de chercheuses et chercheurs, créer des formes de complémentarité entre les laboratoires et remettre les individus au cœur du système.

### LE PROJET IDEX PARIS-SACLAY

Le financement des initiatives d'excellence (IDEX) par le programme d'investissements d'avenir n'est pas encore assuré pour Paris-Saclay. Une nouvelle période probatoire de 18 mois a été annoncée en avril 2016 par le Premier ministre. Ce qui va obliger les partenaires à présenter un projet cohérent afin d'obtenir une labellisation définitive.

## GOUVERNANCE : LES EXIGENCES DE LA CFDT

### Pour la CFDT, il est urgent de mettre en œuvre une gouvernance qui associe enfin les représentants des personnels et les usagers.

- Le projet de l'université Paris-Saclay a besoin de **débats collectifs et structurants**. Il doit être absolument discuté en CA de Paris-Saclay : la demande en a été faite par les élu.es CFDT depuis 2015.

## UNE UNIVERSITÉ OUVERTE SUR SON TERRITOIRE

### Pour la CFDT, l'université de Paris-Saclay doit davantage s'ouvrir.

- Au travers de la **formation et de la création d'entreprises**, pour ne pas être un complexe sans racine, seulement connecté à Paris intra-muros. Seules des institutions solides et lisibles, porteuses d'un **projet cohérent et partagé** permettront de réaliser ce travail urgent.

## POUR LA CFDT, L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY DOIT ÊTRE OUVERTE SUR SON TISSU ÉCONOMIQUE, SOCIAL ET ASSOCIATIF LOCAL, TOUT EN ÉTANT LE MOTEUR DE L'INTÉGRATION ET DU DÉVELOPPEMENT TERRITORIAL. SA CAPACITÉ À DURER EN DÉPEND.

SUIVEZ-NOUS !

